

Montbenoît

Montbenoît : Découvrir l'abbaye



Les étudiants du secteur font visiter l'édifice aux visiteurs.

L'abbaye de Montbenoît, seul ensemble religieux de cette importance conservé dans le département, fut fondée au XII^e siècle suite à la donation du territoire sauguet aux moines par les Sires de Joux.

On découvre l'église dont la sobre nef du XII^e siècle contraste avec le chœur du XVI^e siècle et la voûte flamboyante et richement ornée dénotant l'influence de la Renaissance italienne. Mais aussi le cloître des XII^e et XV^e siècles, la cuisine voûtée avec son imposante cheminée et le cachot.

Dans l'église, les 42 stalles en chêne sculptées toutes différemment sont particulièrement admirées. Cette abbaye, dont les travaux de restauration ont duré jusqu'au XX^e siècle sous la conduite de l'abbé Jeantet, avec sa voûte en bois et les parties attenantes est remarquable par l'évolution architecturale qu'elle présente.

L'intérieur fut vandalisé au XVI^e siècle par les armées de Bernard de Saxe-Weimar appelées « Les Suédois », en fait des recrues allemandes mobilisées par Richelieu pour tenter de s'emparer de la Bourgogne.

Ce sont les jeunes étudiants du secteur, dûment formés, qui conduisent les touristes à travers l'édifice.

Ouvert tous les jours avec des visites à 10 h, 11 h 15, 14 h 15, 15 h 30, 16 h 30 et 17 h 30. Tarif unique : 3 €/adulte.